

De la Asamblea Pro-Minería

Se hace justicia al Sindicato Minero de Cartagena-Mazarrón

Al reseñar ayer la Asamblea pro-minería, dificultades de espacio y apremios del tiempo, hicieron que no informáramos a nuestros lectores de algo que allí quedó bien clara y terminantemente definido y que por referirse, en sentido altamente halagador, a una entidad cartagenera nos place poner en conocimiento de nuestros lectores.

Nos referimos al Sindicato Minero Cartagena-Mazarrón, a cuyos representantes les cupo la alta satisfacción de que se les hiciera la debida justicia, al ser proclamado por todos dicho organismo, como indiscutiblemente eficaz y prestigioso.

Ya sabíamos nosotros el merecido ascendente de que goza en las alturas, el sindicato Minero Cartagena-Mazarrón, porque más de una vez escuchamos de labios autorizados palabras que lo reseñaban como modelo digno de imitar.

Aquí, pues, conocíamos su eficiente organización su probada seriedad y, en fin, todas aquellas relevantes cualidades que enaltecen y proporcionan la necesaria autoridad a entidades que como la que nos ocupa no pueden subsistir sino a base de su propio prestigio; pero era necesario y justo que este prestigio quedara consagrado públicamente, y eso fué lo que sucedió en la Asamblea pro-minería que tuvo lugar ayer en Cartagena.

Las representaciones obreras de Linares-Carolina así quisieron proclamarlo y lo proclamaron. Al referirse a los representantes a su proposición de

que no tuvieran las primas que habrían de otorgarse efecto retroactivo por lo que se refiere al mineral producido, zonaban su posición, sobre todo, por la desconfianza que le merecía el Sindicato Minero Linares-Carolina del que dieron tan cumplidas y singulares referencias que la más débil de ellas justifica sobradamente los recelos y resquemores expresados, contra puestos a las soluciones armónicas que se se propugnan.

Nosotros no podemos aventurarnos a decir los obreros de Linares-Carolina—ese criterio de retroactividad en el pago de las primas, porque los propietarios de nuestro pueblo, como han hecho en otras ocasiones, cogieran el dinero, se lo embolsarían y pararían sus negocios. ¡Ah si nosotros exclamaban—tuviéramos la suerte de contar con un Sindicato como el vuestro!

Y aquí está el mayor elogio que puede hacerse del Sindicato Minero Cartagena-Mazarrón. Y ahí también radica la razón de angustiosas dilaciones en la solución—siquiera sea en la mínima proposición que se pretendía del problema de nuestras zonas mineras.

Por todo lo expuesto, nosotros que no estamos acreditados, precisamente, como zalameros; que acaso gocemos, por el contrario, merecida fama de adustos en nuestra vieja costumbre de no prodigar el elogio, no podemos sus traernos al legítimo deseo de otorgarlo cuando así lo demanda la justicia.

Vista de la causa por los sucesos de Agosto

Madrid.—Continuó hoy celebrándose la vista de la causa por los sucesos de agosto.

Se adoptaron las mismas precauciones del día anterior.

El Teniente Coronel señor Baños dijo en su declaración que vino a Madrid el día antes de los sucesos para despachar asuntos particulares, que acudió al Cuartel de la Remonta y vio salir a la tropa. Afirma que el no la acompañó y que salió después a la calle.

A continuación declara el Capitán de Caballería Vayón, quien dijo que estaba destinado en Aranjuez. Allí se le dijo que se iba a hacer una manifestación militar para protestar de las injurias hechas al Ejército. Siguió el movimiento, pero al llegar al paseo de Recoletos comprendió que se trataba de un atentado al Régimen y se dio a la fuga, siendo detenido días después en su domicilio particular.

Comparece el Teniente Caro, que estaba de guardia en el Cuartel de la remonta. Confiesa voluntariamente su participación en los sucesos.

Declara también que fué quien invitó a las clases y soldados a echarse a la calle para secundar el movimiento.

Dice que siguió el movimiento porque le dijeron que era sólo contra el Gobierno y por creer también que los Jefes que en él tomaban parte eran todos caballeros.

Con gran tesón acusó al Jefe de la Remonta de malversación de fondos, asegurando que ha sustraído en distintas veces más de 400 mil pesetas.

Al enterarse de las personas que habían de dirigir el atentado, se separó de ellos.

Esta declaración produjo gran sensación en la sala.

Acto seguido se suspendió la vista durante media hora.

Renudada la vista, prestan declaración varios Suboficiales. Todos siguieron el movimiento por indicación de sus Jefes, sin saber la finalidad que perseguían.

Uno de los suboficiales, llamado Isidro Gairba, manifiesta que en el hipódromo vió al general Cavalcanti, que vestía de paisano, cuando el general se dio cuenta del fracaso del movimiento, dijo a las clases y soldados: "Disparar contra vuestros jefes, que yo lo mando y represento al Gobierno".

El sargento Ricardo Crespo dice que al llegar a Recoletos, hizo una descarga la fuerza pública y que ellos con testaron en igual forma, ignorando quién fué el que dió la voz de fuego. También vió al general Cavalcanti entre los sediciosos.

El oficial Emilio Rotondo dice que no participaba en el movimiento, sino que casualmente pasaba por el paseo. A los pocos días fué detenido en su domicilio particular.

A continuación se suspendió la vista hasta mañana.

Salida aplazada de la Escuadra

Los cruceros Miguel de Cervantes, Libertad, Almirante Cervera y Méndez Núñez, aplazaron hoy su salida en virtud de órdenes superiores recibidas ayer tarde.

La marcha de dichos buques será mañana tarde a las cuatro.

También zarparán los destructores Almirante Valdés, Alcalá Galiano, Churrua, José Luis Díez, Almirante Ferrándiz y Lepanto; y los torpederos número 17 y 22, y el aljibe Africa.

El clamor de la justicia

Don Baldomero López Arias, viene realizando en Elche una intensa labor en beneficio de los altos postulados que representa la República. Antiguo luchador, de infatigables energías y voluntad firme, viene prodigando sus ideas en la hoja volandera del periódico, con objeto de que pase por mayor número de manos y sean más ojos los que se fijen en ellas; y aún aquí no se detiene, sino que su principal motivo al lanzar sus cuartillas, es el deseo de que sus pensamientos puedan penetrar en todas las inteligencias y hacer palpitar todos los corazones al impulso nobilísimo del amor a la verdad y a la justicia.

En esto reside el secreto de su popularidad; el señor López Arias que escribe para el pueblo inspirándose en las inquietudes y deseos que lo agitan y mueven, en el pueblo encuentra el máximo apoyo y la más firme ayuda para la eficacia de su labor. Trabajos hay del señor López Arias, que han sido esperados con impaciencia creciente y con ímpetu veheméntísimo de tener ante la vista la hoja impresa para recreo y emoción en la lectura.

En este libro, titulado "El clamor de la justicia", aparecen reunidos gran cantidad de dichos trabajos: cuentos, artículos literarios y políticos, poesías, ensayos, etc., que interesan por la variedad de los temas y por la claridad de los argumentos.

Consejo de Ministros

Madrid.—A las once y media se reunieron los Ministros en Consejo, terminando la reunión a las dos y media de la tarde.

Los Ministros no hicieron declaración alguna ni a la entrada ni a la salida.

NOTA OFICIOSA

Presidencia.—Expediente de adjudicación de fincas propiedad de la Compañía de Jesús.

Guerra.—Aprobando las obras para la construcción del nuevo Cuartel de Campo Loco (Ponzoña).

Expedientes de libertad condicional.

Instrucción Pública.—Dictando normas para las pruebas de capacidad que habrán de hacer los encargados de cursos en los Institutos de segunda enseñanza.

Expediente resolviendo favorablemente la reclamación presentada por el Maestro Nacional de Castro Colvetas.

Hacienda.—Aprobando la distribución de fondos durante el mes.

Incluyendo en el decreto de 15 de abril de 1931, la acuñación de monedas de cuproníquel de 25 céntimos y de plata de 50 céntimos.

Aprobando los expedientes para atender a la primera y segunda me a la ley de Congre.

Agricultura.—Dando nueva redacción al decreto de 8 de abril de 1933, relativo al inventario de fincas explotables.

Estado.—El Ministro informó ampliamente de la política internacional, así como del desarrollo de la conferencia económica de Londres.

PARA OBRAS DE TEXTO, PERIODICOS, REVISTA Y MEMORIAS:
IMP. VIUDA M. CARREÑO. Jara, 10

Abnegación y desinterés del Partido Radical

Nuestro querido colega "El Pueblo", de Valencia, el periódico que fundara el glorioso Blasco Ibáñez y que tan identificado está con el espíritu del Partido Radical, cuya causa defiende con valentía y abnegación en la región yevantina, publica el siguiente comentario, que queremos reproducir, para suscribirlo íntegramente, porque revela tanta generosidad, tan ejemplar y puro republicanismo que es la muestra viva de cómo proceden los radicales cuando se trata de servir a la República.

"Hemos de repetir—y si fuéramos creyentes como lo son muchos de esos "fieros revolucionarios" gubernamentales que hoy para dar satisfacción al estómago tienen constantemente en los labios una queril demagogía—si fuéramos creyentes como ellos cabría decir, "bien lo sabe Dios", que hemos presenciado el transcurso de la crisis limpios completamente de anhelos del Poder y sólo puesto nuestro pensamiento en el bienestar de España y en la salud de la República. Si en nuestras manos hubiera estado la solución del pleito político, lo decimos con entera franqueza y con absoluta lealtad, hubiésemos aconsejado la formación de un Gobierno sin socialistas, desde luego, específicamente republicano, AUNQUE DE EL NO HUBIESE FORMADO PARTE NINGUN AMIGO POLITICO NUESTRO. Nosotros, que debemos nuestra formación ideológica y espiritual a un constante batallar dejándonos en las encrucijadas de los combates lieros de nuestras car-

nes y de nuestro espíritu diríase que nacimos y hemos de vivir para la lucha sin que se nos ocurra nunca pensar en la captación de esos deleites del Poder, que con tanto frenesí saborean unos hombres que no han titubeado en intentar hasta contra la más alta representación de las jerarquías democráticas, cuando creyeron que iban a ser desplazados de sus puestos de la gobernación del país.

Nosotros, al iniciarse la crisis y durante su desarrollo, no pensamos—y hemos de repetirlo—más que en España y en la República. Por eso, porque sabemos muy bien que el país repudia a la actual coalición gobernante, soñamos de un modo romántico en la transformación de un estado de cosas verdaderamente lamentable y que no sólo atenta contra el sosiego público, sino que pugna con las esencias liberales. Nuestra conducta no ha podido ser más elevada ni más discreta. De nuestros labios ni de nuestra pluma salió jamás un consejo ni la aventura de propugnar la formación del nuevo Gabinete con nombres determinados y, desde luego, como sentimos siempre en republicano, antes que producirnos en aras del despecho ni de la desesperación, hubiéramos quebrado nuestra pluma para no hacerla correr sobre las cuartillas para mordisquear, de un modo vil, como lo han hecho otros, el prestigio de quien debe ser inviolable para todos los que se precien de demócratas, cual es la persona que encarna la más alta posición otorgada por el pueblo".

Interesantes declaraciones del Sr. Prieto

Madrid.—Durante su estancia en Barcelona del ministro socialista señor Prieto, hizo interesantes declaraciones a los redactores del periódico "La Rambla".

Dijo que aunque la situación política se ha aclarado, no puede decirse que el horizonte esté completamente despejado. La solución de la crisis equiva a una confirmación de los métodos izquierdistas en la dirección de la República, aunque se tuvo mala suerte al principio por advenir en las horas más difíciles porque pasa la actual generación.

Todos los países—continúa diciendo el señor Prieto—atravesaban una crisis espantosa y el bloqueo monetario impide que España reciba los millones que recibía anualmente de la América española. Por dificultades creadas por los actuales momentos económicos, la República no pudo hacer una obra fulgurante sin vencer primero los obstáculos con que tropieza todavía.

Ahora, mediante el discurso del señor Lerroux, queda señalada una franca rectificación: no llegará el señor Lerroux al extremo de colaborar en la obra de este Gobierno, pero ya es bastante que un grupo de la importancia que tiene el radical, se sitúe dentro de las líneas que corresponden a los partidos adheridos al Régimen.

Dijo también el señor Prieto, que él cree, que los errores del señor Lerroux fueron el aceptar adhesiones de elementos pertenecientes al viejo Régimen.

Refiriéndose al manifiesto lanzado por el señor Maura, dijo que lo considera absurdo y que no puede justificarse que esté lleno de insultos; aseguró que no le extrañaba ver al final del manifiesto la firma de Maura, pero sí que estamparan también su firma otros hombres que considera más ponderados.

Aún confía en que Maura se reintegre a su escaño con el convencimien-

to de que los hombres explosivos no pueden formar partido de la especial significación del que pretende constituir el señor Maura.

Terminó diciendo el señor Prieto, que considera urgente la aprobación de la ley de Orden Público, desde el momento en que ya no se aplicará la de Defensa de la República.

Obra humanitaria

La redacción de este diario, siguiendo la laudable iniciativa que le brinda "Un Cartagenero", de recaudar fondos para comprarle un cochecito mecánico a ese joven impedido que vemos pasar por nuestras calles, arrastrando sus piernas protegidas solo por unos trozos de goma, restos de cámaras neumáticas, continúa la suscripción abierta a tal fin, recomendando a todos en darnos su aportación para que lo antes posible podamos llevar cabo esta obra humanitaria.

Suma anterior:	40'75
Fernando de Souza	2'—
Eloy Caracuel	1'—
Tomás Mediavilla	1'—
Segismundo Alvarez	2'—
Carlos Avalos	1'—
Antonio Sánchez Inglés	0'50
Leonor Peñas	1'—
Francisco Avila	1'—
Francisco Avila	1'—
Alberto Avila	1'—
Adelita Avila	1'—
Un teniente de Artillería	3'—
Hijos de Joaquín García Miralles	5'—
Isidoro Martínez	1'—
Joaquín Torres	5'—
J. Guirao	1'—
Jesús Rubio	1'—
E. Paredes	1'—
N. Paredes	2'—
Un Cantonal	2'—
Suma y sigue	74'25